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«LA NOUVELLE ANNEE ET LA LIBERTÉ RELIGIEUSE» 
 
Comment profiter de la liberté religieuse et qu’est-ce qu’elle implique? 
Que fait Dieu au début de l’année? 
Que nous jouissions d’une liberté religieuse fait partie du projet de Dieu pour nous, et Il nous fait goûter aux 
privilèges de cette liberté lorsque nous la vivons avec fidélité. 
 
Genèse 8.13-20 
 

I- DIEU TARIT LES EAUX DU DELUGE 
 “L'an six cent un, le premier mois, le premier jour du mois, les eaux avaient séché sur la terre. Noé ôta 

la couverture de l'arche: il regarda, et voici, la surface de la terre avait séché. Le second mois, le vingt-septième 
jour du mois, la terre fut sèche.” – Genèse 8.13. 

La Bible décrit que c’est dans une nouvelle année que Dieu a tari les eaux du déluge, le premier jour du 
premier mois. 

Dieu ne fait rien ni par hasard ni par mégarde. Il a créé un monde harmonieux et bien structuré et tout 
suivait un plan bien défini, rien n’était laissé au hasard. Que se passerait-il si le Soleil se rapproche de la Terre  ne 
serait-ce qu’un peu? Cette planète deviendrait invivable et les scientifiques disent que tout brulerait. A l’inverse, 
que se passerait-il si la distance entre la Terre et le Soleil était un tout petit peu plus grand ? La Terre plongerait 
dans un froid mortel. La chaleur et le froid ont été calculés à l’avance par Dieu. Ainsi, il y a une raison pour 
laquelle Dieu dit dans sa parole que c’est au nouvel an que Dieu a tari les eaux du déluge. 

Ayez foi qu’en cette nouvelle année, Dieu peut tarir les eaux qui ont inondé ton passé. Nous pouvons avoir 
confiance en sa parole. En effet, un déluge peut se manifester de nombreuses manières, autrement dit, ce sont les 
problèmes graves. Malgré cela, Dieu peut les tarir si nous Lui faisons confiance. 

 
II- NOÉ OTA LA COUVERTURE DE L’ARCHE 

 
Noé ôta la couverture de l’arche. Ce qui est surprenant, cependant, c’est que cette arche avait une fenêtre. 

Genèse 8.6: «Au bout de quarante jours, Noé ouvrit la fenêtre qu'il avait faite à l'arche.» Toujours, Dieu parle 
aux Hommes et leur donne des conseils par l’intermédiaire de ses prophètes. Et ici, Noé est l’instrument qu’Il a 
utilisé pour communiquer aux hommes en ce temps-là. Le fait d’ôter faisait partie des instructions de Dieu et 
Noah l’a fait. Et quand il a regardé dehors, il a vu que la terre était sèche. Dieu a rassuré Noé qu’il pouvait ôter le 
toit. L’arche avait une fenêtre, mais en cette nouvelle année, ce n’est pas à travers une fenêtre que Noah devait 
regarder, on lui a demandé d’ôter la couverture de l’arche. Dieu agit en faisant sécher les eaux du déluge pendant 
la nouvelle année, mais notre tâche est d’ôter le toit. Nous devons nous élever plus haut pour pouvoir atteindre et 
ôter le toit. Que représente la couverture ou la toiture qui nous empêche de voir le ciel avec les yeux de la foi? 
Nous ne pourrons jamais voir le ciel tant qu’il y a un toit au-dessus de notre tête. Oui, même si nous aspirons à 
atteindre le ciel, tant qu’il y aura un toit au-dessus de nous, nous ne pourrons même pas le voir.  
“ Or, les œuvres de la chair sont manifestes, ce sont l'impudicité, l'impureté, la dissolution, l'idolâtrie, la magie, 
les inimitiés, les querelles, les jalousies, les animosités, les disputes, les divisions, les sectes, l'envie, l'ivrognerie, 
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les excès de table, et les choses semblables. Je vous dis d'avance, comme je l'ai déjà dit, que ceux qui commettent 
de telles choses n'hériteront point le royaume de Dieu.”-  Galates 5.19-21. 

Si nous le voulons en cette nouvelle année, nous pouvons enlever le toit qui, dans notre vie, nous 
empêchent de voir le ciel. Que devons-nous faire pour nous élever plus haut? Agrandissons notre confiance en 
Dieu et renforçons notre relation avec Lui à l’aide des prières personnelles, des réunions de prière avec l’église, 
de la lecture des Ecritures Saintes et des livres de l’Esprit de Prophétie. Si nous nous élevons à l’aide de ces 
moyens, Dieu nous donnera la force pour que, grâce à notre relation avec Lui et avec sa puissance, nous puissions 
enlever le toit dans notre vie. 

Il est dit dans Genèse 8.14: «Le second mois, le vingt-septième jour du mois, la terre fut sèche» et dans 
Genèse 8:13: «(…) le premier mois, le premier jour du mois, (…) la surface de la terre avait séché.» La question 
est: quand, précisément, est-ce que la terre avait séché? Etait-ce  le premier jour de la nouvelle année ou le vingt-
septième jour du second mois? 
 Au verset 15 et 16: “Alors Dieu parla à Noé, en disant: Sors de l'arche, toi et ta femme, tes fils et les 
femmes de tes fils avec toi.” Noé, sa famille, et tous les animaux ont pu sortir de l’arche le vingt-septième jour, 
c’était à ce moment-là que la terre fut complètement séchée. Pourquoi alors, lorsqu’il ôta la couverture de l’arche, 
a-t-il vu que la surface de la terre avait séché? Il l’a vu avec les yeux de la foi, c’est ainsi que Dieu l’a éduqué.  
C’est par la foi qu’il a construit l’arche. S’il a plu à torrent durant la nuit, il est peu probable que le lendemain la 
terre soit déjà sèche; c’est logique qu’elle soit encore boueuse, vu la grande quantité d’eau durant le Déluge. 
Cependant, lorsque Noé regarda avec les yeux de la foi, il a vu que c’était sec. Dieu a peut-être déjà tari les eaux 
du déluge de la vie, mais il peut encore y avoir de la boue dangereuse devant nous. Toutefois, ouvrez vos yeux 
de la foi, et voyez que Dieu va certainement la sécher. Regardez votre futur avec les yeux de la foi, car même si 
vous voyez de la boue, des problèmes qui vous menacent, si vous avez confiance en Dieu, Il interviendra pour y 
remédier. Considérez vos problèmes comme déjà résolus, selon cette promesse: «Tout ce que vous demanderez 
en priant, croyez que vous l'avez reçu, et vous le verrez s'accomplir.» - Marc 11.24. 
 

III- DIEU NOUS DONNE UNE LIBERTÉ RELIGIEUSE 
Genèse 8.18 “ Et Noé sortit, avec ses fils, sa femme, et les femmes de ses fils. Tous les animaux, tous les 

reptiles, tous les oiseaux, tout ce qui se meut sur la terre, selon leurs espèces, sortirent de l'arche. Noé bâtit un 
autel à l'Éternel; il prit de toutes les bêtes pures et de tous les oiseaux purs, et il offrit des holocaustes sur l'autel.” 
  

Nous avons ici une leçon sur la liberté religieuse: Lorsque nous sommes fidèles à Dieu dans notre vie. 
Tout a été détruit lorsque Noé fut sorti de l’arche. Ils n’avaient ni tente ni maison. Et la première chose que Noé 
a faite était de bâtir un autel pour l’Eternel. C’est en effet pour cette raison que l’on a fait sortir Noé de l’arche à 
ce moment-là, afin qu’il puisse, lui et sa famille, servir Dieu selon les directives que les patriarches et les prophètes 
ont reçu à cette époque. C’est le père de famille qui était le sacrificateur en ce temps-là. Il n’a pas été mentionné 
dans l’histoire qu’ils avaient bâti un autel dans l’arche. On peut dire qu’ils n’avaient pas de liberté religieuse à 
l’intérieur de l’arche. Cela ne veut pas dire qu’ils n’ont pas pu prier Dieu, mais leur liberté à le faire était limitée. 
Ils ne pouvaient pas y construire un autel, mais Dieu les a fait sortir lorsque la terre était sèche pour jouir de la 
liberté religieuse. Ici, nous voyons que Noé a vécu cette liberté religieuse avec fidélité.  
Voici ce qui s’est passé lorsque Noé a bâti l’autel: “il prit de toutes les bêtes pures et de tous les oiseaux purs, et 
il offrit des holocaustes sur l'autel.” Imaginez que vous n’avez plus que sept bœufs, sept brebis, et sept oiseaux 
purs. Il est frustrant de devoir encore prendre de ces peu de choses qui restent pour l’offrir à Dieu. Ces animaux 
risquent d’être en voie d’extinction. En plus de cela, il s’agissait d’en faire des offrandes tous les jours et non une 
seule fois. Et pourtant, nous constatons aujourd’hui que ces espèces ne sont pas éteintes. Ces animaux purs sont 
même devenus de plus en plus nombreux. Ils étaient seulement sept au départ, mais lorsque Noé a vécu sa liberté 
religieuse loyalement, Dieu a fait en sorte que le résultat soit inimaginable. Jusqu’à maintenant, Dieu déverse 
encore sa bénédiction. Si notre pays profite de cette liberté religieuse, et que chacun sert Dieu avec foi et fidélité, 
selon les instructions que Dieu lui a données, et non pas selon ce que chacun préfère, Dieu bénira certainement 



notre pays, et les sept deviendront beaucoup plus nombreux, parce que nous avons donné à Dieu ce qui Lui 
revient. Lorsque nous prenons de nos biens, de notre argent ou richesses, pour offrir à Dieu, Il est prêt à nous 
rendre prospère.  
 

Pour conclure, je tiens à vous rappeler l’histoire des quatre hommes qui ont emmené leur ami malade voir 
Jésus, dans Marc 2. Ils voulaient de tout leur cœur ramener cet ami à Jésus. À cause de la grande foule, ils ne 
pouvaient pas entrer par la porte. Ils avaient des problèmes qui les empêchaient de venir jusqu’à Jésus, la source 
de la guérison et de la solution. Ils ont eu une idée! Ils ont ôté la toiture de la maison, tout comme Noé a ôté la 
couverture de l’arche, et ils ont pu se rapprocher de Jésus Christ. Grâce à cette idée, qui est d’ôter la toiture qui 
les empêchait de voir Christ, leur ami a été guéri.  
 

Je vais guérir, vous aussi, ainsi que notre pays, si nous sommes prêts à nous élever plus haut pour ôter le 
toit et se rapprocher davantage de Dieu, et si nous profitons de la liberté religieuse en demeurant entièrement 
fidèle à Dieu.  En cela, nous ne faisons pas ce que bon nous semble, mais la volonté de Dieu, comme Noé qui a 
écouté et obéi aux instructions de Dieu avec foi.  
Nous avons besoin d’écouter la Parole de Dieu tous les jours. Quelle que soit l’église que nous fréquentons, quelle 
que soit notre occupation, je souhaite que notre principe de vie en cette nouvelle année soit d’écouter Dieu dans 
sa Parole, de lire la Bible, d’étudier les instructions de Dieu concernant la vraie religion et la liberté religieuse. 
Puissions-nous avoir la vie éternelle que Dieu nous offre. 
 
Que la parole de Dieu s’accomplisse dans notre vie. 
 
Amen !!!!!! 
 
 
 
 


